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№２１３９ 第２３回例会 ２００９．１２．１７ 晴 

点 鐘：志波 克 会長 

進 行：大網 庄一郎 副 SAA 

ソング：我等の生業 

 

会長挨拶 

会長 志波 克  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

先日、大前研一ニュースの視点に、“内閣府発

表の世論調査結果で「結婚は個人の自由だから結

婚してもしなくてもどちらでも良い」と答える人が 

７０％にのぼり、「結婚しても必ずしも子供を持つ必

要がない」に約４３％が賛成している。こんな国は世

界のどこにもない。「価値観の多様化」等という表現

で片付けられる問題ではない。これは、親・学校を

通じた日本の教育の結果だ。家族・人類を維持し

ていくためにはどういう事が必要なのか、家族の愛

情はどれほど重要なものなのか、という「価値観」に

ついて日本は教育ができていないという事だ」”、 

“国は将来日本国家を形成できなくなる危険性を真

剣に感じ取るべきだ”、とありました。 

折しも今月は家族月間です。ジョン・ケニーＲＩ会

長も１２月のメッセージで「ロータリークラブ会員は

家族のつながりを高めるべきだ」と言っています。

我々も心して家族の愛情を深め、以て社会に奉仕

し、日本の将来を揺るぎないものにする努力を続け

ましょう。 

来週のブリストル・ヒルでの忘年家族例会は家族

の絆を強める働きがあります。こぞって出席をお願

いします。 

その夜は、こぐま座流星群の活動期ですので、

北斗七星と並んで北極星の近くにある小北斗七星

の先端あたりから、１時間に１０個程度の流れ星が

出てくるのが、会場のロビーから見られかも知れま

せん。 

 

会長報告 

１．富津市より「第１０回富津市生涯学習推進大会」

の案内が届いています。 

日時 平成２２年１月３１日（日） 13:20～16:00 

場所 富津公民館大ホール 

内容 文化協会 恭扇会、 

式典 

実践発表 富津市学校栄養士会、 

講演 小泉武夫氏「食の安心安全とこれ

からの食生活」 



出席希望者は会長までお申し出下さい。 

２．伊藤一夫会員の退会届の件で、例会終了後臨

時理事会を開きます。理事の方はお残り下さい。 

３．中村博亘ガバナーより、地区内８３クラブの公式

訪問を１２月８日ですべて終了したとの、報告兼

協力礼状を頂戴しました。 

 

幹事報告 

幹事 榎本守男 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

一年を振り返る時期になりました。さゞ波館での

例会も今年は今日で最終です。２４日は富津ブリス

トルヒルゴルフ＆リゾートのレストランＡＷキッチンで

忘年家族親睦会です。２８名の参加予定です。ご

婦人方にいろいろ楽しい企画を考えて頂いていま

す。当日はクリスマスイブでもありますのでみんなで

賑やかに楽しい時を過ごしたいと思います。 

先日４分区のクラブより例会変更のお知らせが届

きました。その中に、望年会のため変更しますとあり

ました。これは単純に変換間違いなのか？それとも

次の年への期待感を表現しているのか？忘年会よ

りも望年会のほうがふさわしいと感じました。最後に、

皆さんにとって、新しい年が希望の年でありますよう

願います。 

 

報告事項 

 １.年末年始は各クラブ休会 変更があります

のでメーキャップする予定の方は幹事まで

連絡ください。                    

 

 

 

 

委員会報告 

 

家庭集会Ｃ組レポート 

班長 高島治雄 

 

去る１２月１２日（土）６時３０分よりＣ班家庭集会

が班長のお粗末な山荘ではありますが、紅葉の中

で開催されました。 

７名の班員全員と卓話者の前会員沼田満治氏を

含めて８名。はじめに１１月中旬にネパールを旅行

してきた沼田氏に、ネパール旅行の感想・印象等を

資料や写真も添えて、生活の様子、エベレストを代

表とする８,０００メートル級の山々に囲まれた自然、

そしてネパールの歴史等について興味深い卓話を

３０分程お聞きし、有意義な時を過ごすことができま

した。 

あとは会員それぞれ多彩な話題を提供しながら、

大いに飲み食べて楽しく冬の夜の時を刻んで終了

しました。高橋会員お手製のマグロのカルパッチョ

とてもおいしかったですね。ご馳走さまでした。また

後期にもう一度開こうかとも思います。 

 

忘年家族例会・マージャン大会 

クラブ管理運営委員長 原田雅式 

忘年家族例会 

日 時 １２月２４日（木）４：３０～ 

場 所 富津市亀沢 

    ブリストルヒル ゴルフクラブ 

 その他 １,０００円くらいのプレゼント

を持ちよる。 

      参加者２８名。尚ゴルフは８名。 

      世話人は大網会員。 

 



マージャン大会 

 名人決定戦 １月１７日（日）９：００～ 

     パラダイス 会費５,０００円 

     ３卓予定。ルール前回と同じ。 

            

クラブフォーラム 

上期の各委員会の活動報告 

 

クラブ管理運営委員会      委員長 原田雅式 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今年導入した CLP がスムーズにいっていると思

います、これもベテラン会長、幹事のおかげだと大

変感謝しています。 

CLP では少し気になることがありますが、山田ガ

バナー補佐から富津中央 RC は委員長の下に部長

をおいているが、これは部長を置かずに委員全員

で誰でもできるようにしてもいいのでは？とのご指

摘がありましたが、これはメリット、デメリットがあり、

当クラブはこれで良いのではと思います。 

又、クラブ管理運営委員会の今後の課題は長期 

目標の出席率、２０１３年９０％、２０１５年９５％と趣

味の会、同好会を発展させることではないかと思い

ます。いずれにしても今後は長期目標を念頭に入

れてクラブ運営をしていきたいと思います。 

 

ロータリー財団、米山記念奨学会委員会 

委員長 高島治雄 

ＣＬＰによって初めて誕生したロ財団・米山の合

同委員会でありますので、以前のやり方が抜け切

れずちょっとその運営にとまどいもありまして、各部

長さんとの連絡調整が今ひとつで、計画書の内容

に不都合が出てしまったことを反省しています。 

 それにもかかわらず、会員の皆様のご理解・ご協

力を頂いて前期中の目標をクリアーできそうでとて

も感激しております。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．当クラブ独自のロ財団月間中（１０月～１１月）

における１万円のニコニコＢＯＸもあと数名を

残しておりますが、完結できそうですし、何

よりも志波会長が２度目のポールハリスフェ

ローのため大金をおよせ下さり、本年も１名

のフェローが誕生しました。 

２．１２月のポリオ・プラス月間、お一人３,０００円

のＢＯＸも現在進行中です。よろしくお願い

します。 

３．後期は米山強調月間（１月～２月）１万円のニ

コニコＢＯＸの実施と、できたら渡辺会員を

中心に地区補助金の有効活用を図る当クラ

ブの事業が推進できたらと思います。 

前期同様よろしくご支援下さい。 

 

会員増強・退会防止委員会    委員長 須藤隆 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会員増強・脱退防止委員会として、活動計画書

に会員１０％の増員、啓蒙・広報活動の積極化を活

動方針として掲げました。この上期を振り返って、残



念ながら会員の増強は実現しておりません。私を含

め何人かの人が候補者と思われる人に声をかけた

のですが、結果として新たな会員の増強にはつな

がっておりません。 

先週のグループ炉辺集会の折も、会員増強に関

する今後の取り組みについて活発な議論がされま

した。まずは身近でロータリー候補者にふさわしい

と思われる人を見出し、アプローチを具体化してい

く努力を継続することが大切と思っております。残り

半年で何とか方針を実現できるよう努力していきた

いと思います。 

今後については炉辺会合等を通じ候補者になり

うる人の情報を共有し合い、皆さんのお力添えをい

ただき候補者の入会につなげていきたいと思いま

す。また、候補者にロータリーの良さをわかりやすく

知らせることも必要と思われますので、会員候補者

がロータリーの良さを理解できるような工夫をしてい

くことも肝要かと考えます。 

ここでロータリーの友１２月号の１６ページに掲載

されていた「花咲かぬ冬の日」という刀根荘兵衛氏

の卓話の中に、ロータリーの会員数の減少にたいし

各クラブが会員増強に躍起となっていることについ

て、少し考え方を変えてみたらどうかとの一文があ

ったので以下に一部を抜粋して紹介します。 

「ロータリーの会員減少は天が我々に与えた試練

であり、その試練を実践していくチャンスだと捉えた

らどうだろう。今は根を下に下へと生やす時である。

クラブの魅力はクラブの中から発するものであり、そ

の輝きは、一人一人のロータリアンからの光だ。ま

ずは会員自らを磨き、眞のロータリアンとなることを

最優先課題として始める時ではないかと感じた次

第である。」 

 

クラブ会報・広報委員会     委員長 千葉一利 

こんな目標をもって  

１、会員の資質の向上と参加意識の高揚の 

ための情報提供 

２、ロータリーの活動を地域の人々に理解 

してもらうための情報提供 

 

計画の実施状況について 

１、会報について（千葉、高橋、須藤）     

ロータリーの活動がよくわかり、記録とし

ての意味を持つ会報作りをしている。 

２、情報について（佐藤、高橋、須藤） 

  情報を提供し会員の資質と意欲の向上に役 

立てる。 

  ○新入会員研修 ９月１０日志波会長の卓 

話「奉仕の変遷と決議２３－３４」 

○家庭集会  

・Ａ班１１月７日(土)班長原田会員  

原田家海の家 ６：３０～ご夫人、会

長夫妻参加。親睦が中心。 

・Ｃ班１２月１２日（土）班長高島会員 

高島山荘 ６：３０～ 詳しくは委員

会報告参照 

・Ｂ班も近々実施する予定です。 

３、雑誌について（千葉、三枝） 

  ロータリー関係の雑誌を読んで会員卓話の 

中で５分程度話をしてもらっている。今後 

も忘れずにお願いしたい。 

４、広報について（佐藤、高橋） 

広報の送付先について検討する。 

・送付先の拡大 

・年に一度、全市内の家庭配布など 

委員・会員のご協力に感謝します。 

 

※奉仕プロジェクト委員会は後日報告 

 

 （クラブフォーラムが終わって）    

「入会６ヶ月」 

会員 大須賀三智男 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

私は人前で話をしたり発表したりすると大変緊張

しましたが、ロータリーに入り話す機会が与えられ、



人前での緊張がなくなりました。ロータリーのおかげ

です。 

 また、ロータリーとはどんなことをしている会なのか

全然わかりませんでしたが、入会させていただき大

変よい活動をしていることがわかりました。入会候補

には一度来ていただき、その活動を見学してもらっ

たらどうかと思います。きっと良い結果が出ると思い

ます。 

  

「孫がテレビに出演」 

大網庄一郎 会員 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３歳の孫が芸能プロにスカウトされ、今夜１２チャ

ンネル１０時「ルビコンの決断」に出演します。 

 

「和歌に親しむ」（７） 

“文ちゃんの百人一首”より 

会員 千葉一利  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 和歌の誕生は、野良で働く人々の掛け声が歌声

となり、響きのよい五音七音の繰り返しで「長歌」が

生まれ、和歌に成長させたと言われています。詩情

を三十一文字で読み上げるという凝縮の文学はひ

らがなの助けを借りて「省略美の文学」として花開い

たと言われています。 

 

九首目 小野小町 

    

花
はな

の色
いろ

は うつりにけりな いたづらに 

わが身世
み よ

にふる ながめせしまに 

  

映像化：春の長雨がむなしく降り続いている

間に、桜の花もすっかり色あせてし

まった。我が身の上を思えば、つま

らぬ女の平凡な暮らしで、よく、ま

あ、無難に過ごしてきたことよ。恋

の悩みも容色の匂いも、やがては衰

え果てていくことだろうに。  

  

豆知識：小野小町は、平安六歌仙の中で紅一

点の美女歌人。後世、小町という名

が美女の代名詞になっているのは、

六歌仙の男性歌人と歌の遣り取りを

していることから「もてる女」の代 

  名詞になったのかもしれない。 

                古今集 

 

十首目 蝉丸 

    

これやこの 行
ゆ

くも帰
かえ

るも わかれては 

 知
し

るも知
し

らぬも 逢坂
おふさか

の関
せき

 

  

映像化：有名な逢坂の関所です。 

    都から東国へ出て行く人と、送る人。

東国から都へ帰ってきた人と、迎え

る人。別れを惜しむか細い声と、再

会を喜ぶ喜々とした声。そして、初

対面の丁寧な言葉。逢坂の関所は、

一日中、人の出会いと別れとでごっ

た返しています。  

 

豆知識：蝉丸は盲目の琵琶法師で、逢坂の



関所近くに庵を作って暮らしてい

たらしい。関所を行き交う人々の

姿に「会者定離」の無常観を感じ

ながら歌を詠んだのであろう。  

                古今集 

 

十一首目 参議 篁
たかむら

 

 

わたの原
はら

 八十島
や そ し ま

かけて 漕
こ

ぎ出
い

でぬと 

人
ひと

には告
つ

げよ 海人
あ ま

のつり船
ぶね

 

 

映像化：あちこちにある島をぬうように、船

は大海原へ出て行きます。これから

行く知らない孤島と遠い船旅の不安

が青い海原に映ります。島陰で波に

揺られながら、小さな船が釣りをし

ています。船旅に出る心細さの中で、

ふと見かけた漁師の姿でした。「元気

に船出したと都の家族に告げて下さ

い」と思わず声をかけました。  

 

豆知識：詞書によると「隠岐の島へ配流にな

り、船の出る折、都の家族に当てた

一首」とある。 篁
たかむら

は、文人参議。

遣唐使を断って上皇の怒りに触れ流

罪となる。            古今集 

            

 

ニコニコＢＯＸ 

 

親睦担当部長 山田昌雄  

永島 強  忘年会でバック紛失。昨日手元に 

戻ってきた。ツキがあるのかな。 

榎本 守男 先週卓話をさせていただいて 

白石 幸久 高島会員、先週土曜日お世話にな

りました。 

山田 昌雄      〃 

 

合計４,０００円 

 

出席報告 

 

 出席担当委員 高島治雄 

区分 会員数 出席 欠席 MakeUp 出席率

今回 ２１ １８ ３ ０ 85.71%

前回 ２１ １８ ３ ０ 85.71%

 

 

（例会が終わって理事会） 

 

理事会報告 

 

出席：志波、榎本、原田、千葉、高島、須藤、白石 

伊藤一夫会員の退会届について検討の結果、

健康にご留意の上、今期一杯だけでも留まってく

れるようお願いする事とした。 

 

 

 

 

 

編集後記 

 

もうすぐお正月。暮れはその準備で忙しく、ぐず

ぐずしているとあっという間に大晦日になります。 

 お正月といえばお宮お寺参りをします。家内安全

その他いろいろな願いが成就されるよう参拝します。

その参拝ですが、神社の場合は２礼２拍１礼します。

普通２礼２拍１礼と言っていますが、正しくは２拝２

拍１拝だそうです。「礼」は軽くおじぎをするのに対

して「拝」は腰をかがめて深くおじぎをすることだそう

です。 

 ですが、結論から言えば一般参拝者はどちらでも

よいそうです。大変混雑する所では、そんなに丁寧

に参拝できないということでしょう。 

 なお、お寺の場合は合掌してお願いするだけで

拍はないことはご承知の通りです。 

 不景気、デフレの１年間、政権交代があっても効

果の表れない政治。この世はいったいどうなること

か。来年こそは良い年であるように心から希望した

いと思います。良いお年をお迎え下さい。 （千葉） 


